

Francisco Pérez Mackenna a RR.EE.: Relación con Trump y lazos económicos con China, entre las tareas del nuevo canciller

BENJAMÍN COURT M.

El exejecutivo de Quiñenco Francisco Pérez Mackenna fue el escogido por el Presidente electo José Antonio Kast para asumir como ministro de Relaciones Exteriores, a contar de marzo.

En un principio, la designación del ingeniero comercial fue criticada, pues, según algunos análisis, responde a un perfil ligado al mundo privado y no a la experiencia política o diplomática.

Bajo esa lógica, los cuestionamientos contra Pérez Mackenna aumentaron luego de la caída del dictador venezolano Nicolás Maduro, debido a lo que algunos consideran insuficiente su bagaje en materia diplomática. Sin embargo, el Presidente electo optó por reafirmarlo en el cargo que hoy ocupa Alberto van Klaveren.

La llegada del hoy exCEO de Quiñenco a la Cancillería se concreta en un cuadro regional, donde distintos países tienen gobiernos liderados por figuras de la "nueva derecha". Entre esos Estados se cuentan Argentina, Ecuador, El Salvador, Costa Rica, Panamá, Paraguay, República Dominicana y Perú.

Los mandatarios de esas naciones priorizan miradas conservadoras, son liberales en lo económico y están enfocados con fuerza en materias de orden y seguridad. En algunos casos se trata de derechas tradicionales y en otros de liderazgos que algunos tildan de populistas o disruptivos.

"Salvaguardar principios rectores"

En este contexto, quien fue canciller de Michelle Bachelet, Heraldo Muñoz, aborda las tareas que tendrá el próximo ministro de Relaciones Exteriores, Francisco Pérez Mackenna.

Al respecto, Muñoz dice que "el principal desafío del canciller será salvaguardar los principios rectores de la política exterior y los intereses nacionales, en un mundo caótico, fragmentado, de tensiones geopolíticas, de in-

El exejecutivo de Quiñenco tendrá el desafío de no "hipotecar los intereses" del país, en un escenario marcado por la competencia entre EE.UU. y Beijing, y una mayor presencia de gobernantes de la "nueva derecha" en la región.



CRISTIAN CARVALLO

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

Nombre: Francisco Pérez Mackenna

Edad: 67 años.

Profesión y universidad: Ingeniero comercial.

Desde 1998 es Gerente General del holding principal del Grupo Luksic, Quiñenco. Además participa en el directorio de Banco de Chile, CCU y en las internacionales Nexans y Hapag-Lloyd.

certidumbres e imposiciones unilaterales".

El excanciller ahonda en el punto: "Tendrá que procurar de manera prudente la mejor relación posible de Chile con EE.UU., sin hipotecar nuestros importantes lazos económicos con China, priorizando nuestros intereses".

En esa lógica, dice que "un desafío central" de Pérez Mackenna "será velar por el derecho internacional, el cumplimiento de los tratados y otros principios de continuidad histórica de Chile, como la solución pacífica de las controversias, la defensa de la democracia y los DD.HH., la soberanía e integridad territorial, hoy cuestionados por Trump".

"Evitar ideologización"

Además, agrega que deberá "fomentar la inversión extranjera, promover la diversificación de mercados y la oferta exportadora, con mayor valor agregado. Será una tarea importante que el próximo canciller puede implementar bien por su experiencia".

Pero advierte que "la expansión económica internacional desde el mundo privado es distinta a las negociaciones económicas internacionales desde la esfera pública".

Desde esa perspectiva, quien lideró la cartera de Relaciones Exteriores durante la administración de Ricardo Lagos, Ignacio Walker, sostiene que la principal tarea de Pérez Mackenna, será "continuar con la política exterior como política de Estado, evitar su ideologización, y no alinearse con la política de Trump, defendiendo el Derecho Internacional y el multilateralismo".

Anoche, cuando se dio a conocer oficialmente la designación de Pérez Mackenna, el empresario Andrónico Luksic lo felicitó a través de IG: "Lamentable pérdida para Quiñenco, pero Chile gana un profesional de excepción! (...). Mucho éxito a él y a las nuevas autoridades, por el bien del país!!", posteó.